
! ! ! !本报讯（记者 江跃中）昨天，
“第二期澳门特别行政区青年人才
上海学习实践”活动结业式在上海
市政协议事中心举行。全国政协副
主席何厚铧出席仪式，并向顺利完
成学习实践活动的 !"名学员颁发
结业纪念盘。

#名学员代表在结业式上作交
流发言。学员们表示，身为澳门青年
一代，要为加强澳门与内地联系发
挥桥梁作用，为促进多领域交流合
作作出贡献。上海行政学院等教学
实践单位负责人也作了交流发言。

本期学习实践活动于今年 "月
在上海启动，其间，学员们围绕当代
中国政治制度、“一国两制”和特别
行政区制度、上海发展等内容，分赴
上海市商务委、旅游局、浦东新区、
徐汇区等开展社会实践，在政府部
门不同岗位学习体验，深入街道社
区了解情况，还结合自身专业与实
践为上海发展提出意见建议。

全国政协港澳台侨委员会副
主任华建，上海市政协副主席姜
樑，澳门基金会主席吴志良出席并
讲话。
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! ! ! !在市民向“$!%&'”投诉的河道
污染事项中，企业污水泄漏和畜禽
养殖场粪便污染被认为是造成污染
的两大主要原因，占来电总数的 (

成以上。“$)%&'”市民服务热线协
调督办组在今年夏季的专题协调督
办中，也走访了多个地点。属地政
府、环保、水务等部门均拿出了整改
方案，承诺将排查原因、积极整治。
那么，近半年过去了，整改情况如
何？记者昨日实地探访了两个点。

! 地点!浦东新区宣桥镇陆桥

村无名小河道

! 原因!养猪场粪水直排河道

! 整改!在 !"#$年关闭

位于南芦公路旁的这条小河
道，是宣桥镇陆桥村和宣桥村的分
界线。闻老板家的养猪场就建在河
边，今年夏季曾因脏乱、臭味引发对
岸居民的投诉，当时粪水还曾直排
河道，污染水体。

记者昨天在现场看到，东侧新
挖的沉淀池已经启用，猪舍也打扫
得很干净，村干部每周都要来检查
一次。但臭味仍不可避免。根据浦东
新区农委的规定，闻老板的养猪场
明年底将被关闭。浦东新区农业服
务中心宣桥站主任严雅清介绍，在
新区农委 *+$+到 !+$!年的第一轮
三年规划中，宣桥镇清理了 $+,家
不规范养殖的养猪场、养鸡场，今明
两年还要停养关闭 &+多家，这将改
变农村脏乱臭的环境，彻底解决猪
粪污染河道等环境问题，动物防疫
也有了保障。
不过，在宣桥镇这样一个以种

植、养殖业为主的村镇，彻底停养并

关闭养猪场还面临两大难题。一是
政府财力是否能承担一次性补贴。
严雅清介绍，根据补贴政策，退养一
头母猪补贴 &++元，一头肉猪补贴
$++元……浦东新区在第一轮的三
年规划中拿出了一个多亿。
更关键的是，让以养猪、养鸡为

主要收入来源的农民转行，政府必
须提供就业援助。陆桥村村委会主
任严华平表示，这些猪场经营者今
后的谋生的确是个问题，“有土地的
可以种蔬菜，镇里能提供保安、河道
保洁等岗位。”

! 地点!奉贤区金汇镇汇北河

! 原因!%处雨污水管破裂

! 整改!疏浚工程已开始

位于奉贤区金汇镇工业园区内
的汇北河，在今年夏季和 $$月中旬
曾因污染致河水变色呈黄、红、黑。
昨天记者在现场看到，尽管河水仍
呈深灰色，并且河面上漂浮着淡淡
的油污，但臭味已经消散。

金汇镇规划科的钱科长表示，
本月 -日已经对 %公里长的汇北河
启动疏浚工程，疏浚分两段操作，已
经在先期疏浚的东段河道两头筑坝
抽水，并辟出专门区域作为泥库。
汇北河两岸密布着金汇镇工业

区大大小小的企业 (+多家，河水被
污染是否与企业有关？镇环保专员
卫先生表示，经排查他们找到了 -

个分布在路边的雨污水管合流点。

有些企业进驻时间较早，时间久了，
污水管发生了破裂；而附近的雨水
管正好也因为地面沉降破损了，两
根管道交汇处便出现了雨污混流。
目前这 -个点已经被修复，是否还
有其他污水管破损点，镇政府仍在
排查中。

汇北河被污染的时间这么长，
河水颜色又那么触目惊心，仅仅是
因为管道破损吗？卫先生表示，在市
区环保局的联合排查中，通过对河
水采样比对，未发现企业偷排的情
况。但是，的确有个别企业的污水处
理设施损坏，但没有及时维修，对此
已经一律叫停。

本报记者 徐轶汝

乡镇河道污染改进情况如何？记者实地了解———

关停养猪场面临两大难题
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! ! ! !今天上午，来自美
国得州的 ./012304 木
管五重奏乐团给上海市
儿童医院的孩子们带
来了一场欢快的音乐
表演，《铃儿响叮当》
《平安夜》等圣诞歌曲让
孩子们也跟随着一起拍
手舞蹈。
这次义演是由台湾

合富集团赞助举办的系
列慈善活动之一，携手台湾嘉义长
庚医院和上海市儿童医院，通过上
海市儿童健康疾病基金会向上海市
儿童医院“阳光爱心”专项基金会的
儿童尿路畸形修复手术项目提供捐
赠。 本报记者 周馨 摄影报道
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